



En intensa campaña antártica, Chile reabre la estación Glaciar Unión

Temperaturas que fluctúan entre los 17 y los 40 grados bajo cero enfrentan los cerca de 40 expedicionarios que reabrieron la estación polar conjunta Glaciar Unión, el enclave chileno más austral en la Antártica, situado a 1.240 kilómetros del Polo Sur.

Se trata de un contingente integrado por personal del Ejército, la Armada, la Fuerza Aérea, la Dirección General de Aeronáutica Civil y el Instituto Antártico Chileno que trabaja de manera conjunta apoyando investigaciones científicas y exploraciones en una de las zonas más inhóspitas del planeta.

Para llegar a ese lugar, los efectivos se traslada-

ron en aviones Hércules y Twin Otter de la FACH que volaron cerca de 15 horas —con escalas en la base chilena Frei Montalva y en la estación británica Rothera, en la isla Adelaida— para cubrir los 3.440 kilómetros que separan Punta Arenas y glaciar Unión, una distancia equivalente a la que hay entre Arica y Coyhaique.

Una vez en el lugar, deben desenterrar los módulos de habitabilidad —que durante el invierno se cubren de hielo y nieve—, armar carpas y poner a punto los vehículos que se utilizarán durante la operación de la base, que puede extenderse por este mes o hasta

enero dependiendo de las condiciones meteorológicas.

La reapertura de la estación polar Glaciar Unión es uno de los hitos de la campaña antártica 2024-2025, la más intensa que Chile llevará a cabo en los últimos años. Ello porque también se prevé una nueva versión de la operación "Estrella Polar" en que helicópteros de la FACH llegarán hasta el Polo Sur —con el Presidente Gabriel Boric a bordo, según anunció el propio mandatario— y el viaje inaugural al continente blanco del nuevo rompehielos "Óscar Viel", que le permitirá a la Armada de Chile recuperar la capacidad de navegar casi todo el año en la zona.